

Geschätzte Mitglieder,  
die 81. Mitgliederversammlung führen wir aus guten Gründen in der Baslerbieter Kantonshauptstadt Liestal durch: Seit wenigen Monaten wird unser "Schweizerisches Burgenarchiv" unter besten Bedingungen im dortigen Staatsarchiv aufbewahrt, und eine Mitarbeiterin dieses Archivs soll neu in den Vorstand aufgenommen werden (Trakt. 5). Wir werden Liestal natürlich auch mit dem kulturellen Teil unserer Versammlung würdigen: Unser Vorstandsmitglied Dr. M. Schmaedecke wird uns die Stadt und ihre leider meist verschwundenen Befestigungen mittels eines illustrierten Kurzvortrages und einer Führung vorstellen, wie wir ihm überhaupt die Organisation der diesjährigen Versammlung verdanken. Höhepunkt ist die Bekanntgabe des 1. Preisträgers unseres neuen "Burgenpreises" (Trakt. 6): Die geehrte Person wird anwesend sein und auch die Medien sind orientiert. Wichtig ist auch eine Volksinitiative (Trakt. 7: siehe Rückseite). – Beim anschliessenden Apéro und beim gemeinsamen Mittagessen wird es genügend Gelegenheit zu angeregten Gesprächen geben.



#### Programm:

- 10.00 Uhr Statutarische Mitgliederversammlung im "Museum.BL" (Zeughausplatz 28), Liestal**
- 11.00 Uhr Kurzvortrag zu den Liestaler Stadtbefestigungen von Dr. Michael Schmaedecke
- 11.30 Uhr Apéro im Museumsfoyer
- 12.30 Uhr Mittagessen in der „Schützenstube“ (Rathausstr. 14, OG): Tomatensalat mit Buffalomozzarella und Basilikum, Roastbeef Englisch gebraten, Sauce Bearnaise, Kartoffelgratin und Gemüse (vegetarisch: Frischer Spargel Mimosa serviert mit Bärlauchkartoffeln), Erdbeerparfait auf Rabarbersauce
- 14.30 Uhr Führung "Reste der Liestaler Stadtbefestigungen"
- 15.30 Uhr freier Besuch des "Museum.BL"

#### Traktandenliste der statutarischen Mitgliederversammlung 2012:

1. Begrüssung
2. Protokoll Mitgliederversammlung 2011\*
3. Jahresberichte Präsident/Vizepräsidentin\*
4. Jahresrechnung 2011\*:
  - Revisorenbericht 2011
  - Genehmigung der Jahresrechnung und Décharge-Erteilung an den Vorstand
  - Budget 2012
5. Bestätigungswahl: Verena Bider. Neuwahlen: lic.phil. Andrea Rhyn (Basel/Liestal), lic.phil. Jürgen Mischke (Basel)
6. Überreichung des Burgenpreises 2012
7. Volksinitiative "Ja zu Wildenstein und Schloss Bottmingen"
8. Verschiedenes

\* mit rückadressiertem Couvert beim Präsidenten zu bestellen (ab anfangs April; oder per Mail)

→ Als Anmeldung gilt Ihre Einzahlung von Fr. 45,- pro Person (Mittagessen/Trockengedeck) bis zum 17. April (eingetroffen). Bei späterer Absage werden einbezahlte Beträge (abzüglich Fr. 10,-) zurückbezahlt. – Sollten Sie ausschliesslich an der Mitgliederversammlung teilnehmen, ist keine Anmeldung nötig.

Mit freundlichen Grüssen,  
im Namen des Vorstandes

Christoph Philipp Matt, Präsident

bitte wenden!

Beilagen: **Einzahlungsschein** (→ bitte deutlicher **Vermerk „Liestal: Fleisch oder Vegi“**)

Christoph Matt, Ahornstrasse 11, 4127 Birsfelden (Tel. P: 061 31 31 0 31, G: 061 267 23 62, Fax G.: 061 267 23 76), Mail: [christoph.matt@burgenfreunde.ch](mailto:christoph.matt@burgenfreunde.ch)

### **Schweizerisches Burgenarchiv: Stand der Überführung nach Liestal**

An der letzten Mitgliederversammlung vom 9. April 2011 in Basel wurde einstimmig die Transferierung unseres "Schweizerischen Burgenarchivs" von der Burgenstube ins Staatsarchiv des Kantons Basel-Landschaft in Liestal beschlossen. In der Zwischenzeit haben wir mit dem Staatsarchiv einen Archivierungsvertrag abgeschlossen, die zu übergebenden Bestände definiert und beschrieben, und das Archiv durch ein spezialisiertes Zügelunternehmen dorthin bringen lassen. Die Archivalien wurden im Staatsarchiv bisher soweit aufgearbeitet, dass sie einer interessierten Benutzerschaft ab sofort wieder zur Verfügung stehen. Die Übergabe unseres Archivs ist somit für's Erste abgeschlossen. Die weitere Aufbereitung unserer Archivalien steht jedoch erst am Anfang.

Das Umpacken der Archivalien in säurefreie Verpackungsmaterialien kann durch die öffentliche Institution des Staatsarchives viel günstiger durchgeführt werden, als wenn wir diese Aufgabe (wie ursprünglich beabsichtigt) an einen privatwirtschaftlichen Anbieter vergeben hätten. Der Vorstand beantragt deshalb im Rahmen der Budgetdiskussion (Trakt. 4), die bereits an der Mitgliederversammlung 2011 bewilligten, jedoch nicht in diesem Umfang benötigten Gelder für das Umverpacken des Archivs anders einzusetzen: Im Sinne eines Testlaufes möchten wir einen Teil dieser Gelder für die Digitalisierung eines Teilbestands des Burgenarchivs, und zwar des Planarchivs, einsetzen. Dadurch werden die Originale in Zukunft geschont, die Pläne gesichert und interessierten Personen in einer modernen Erschliessungsform zur Verfügung gestellt. Die Digitalisierungsarbeiten werden im Zusammenarbeit mit dem Staatsarchiv (als Betreiberin unseres Archivs) durchgeführt. Bei einem erfolgreichen Testlauf können später weitere Bereiche unserer Archivalien digitalisiert werden.

### **Burgenpreis 2012**

An der 80. Mitgliederversammlung in Basel wurde das "Projekt Burgenpreis" vorgestellt: Besondere Leistungen von Personen oder Gruppen sollen gewürdigt werden, die sich um die Burgen der Region verdient gemacht haben. In der Diskussion wurde die Idee als "glanzvoll" bezeichnet. Der Vorstand wurde einstimmig beauftragt, dieses Projekt weiterzuverfolgen und Vorbereitungen zu treffen, so dass der Burgenpreis 2012 erstmals vergeben werden kann.

Ende 2011 ist ein Vorschlag eingegangen, über den der Vorstand in seiner Sitzung vom 13. Februar 2012 beraten hat. Wir stellen den diesjährigen (und 1.) Preisträger an unserer Mitgliederversammlung vor. Gleichzeitig werden wir die Medien über die Vergabe des Burgenpreises orientieren.

### **Baselbieter Volksinitiative "Ja zu Wildenstein und Schloss Bottmingen"**

Unser Verein hat im letzten Jahr bereits die "Petition: Wildenstein und Schloss Bottmingen nicht verkaufen!" unterstützt und in der gleichen Angelegenheit am 14. August einen "Offenen Brief" zu Händen der Regierung des Kantons Basel-Landschaft geschickt. Gemäss unseren Vereinsstatuten (Art. 1) wollen wir u.a. "Bestrebungen unterstützen, die Burgen und Ruinen der Umgebung Basels zu bewahren und wissenschaftlich zu erforschen." In diesem Sinne wollen wir uns auch an der obgenannten Volksinitiative beteiligen und bitten die im Kanton Basellandschaft ansässigen und stimmberechtigten Mitglieder, diese Initiative wohlwollend zu unterstützen. Wir legen dem aktuellen Versand den Initiativtext bei und bitten Sie, in dieser Angelegenheit aktiv zu sein.

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme an der Mitgliederversammlung in Liestal!

Im Namen des Vorstandes,  
Christoph Philipp Matt  
Präsident